

## Sénégal : Ile de NIODIOR dans le SINE SALOUM

*Un chantier réalisé en partenariat avec le Centre d'Education et d'Information sur la Drogue*

Le «séjour de rupture à visée thérapeutique » s'est déroulé cette année, du 16 au 30 Janvier et pour la première fois, non pas en Casamance mais sur l'île de Niodior. Les participants à ce séjour s'appellent Guillaume, David et Jonathan. Ils sont accompagnés par Michel, bénévole, qui a déjà réalisé plusieurs chantiers et encadrés par Camille, assistante sociale, et Sylvie Condon responsable du service social du CEID.

Le chantier que Mécasf a financé en partenariat avec le CEID de Bordeaux et le Comité de Santé du dispensaire de Niodior a consisté à réhabiliter la pharmacie et à rénover la salle de garde de la maternité de ce dispensaire

Le chantier a commencé par le déménagement de la pharmacie : médicaments, étagères, divers matériels médicaux ont été installés dans le bâtiment voisin, le temps du chantier, afin que les patients puissent trouver, les médicaments prescrits. Un bon coup de balai et la pharmacie est prête à accueillir ... les démolisseurs !!!



Pharmacie en cours de démolition

La phase de démolition a été particulièrement longue et éprouvante : déposer les tôles et les chevrons de la toiture qui étaient en piteux état, élaguer les branches d'arbres qui attiraient les chèvres sur le toit et qui n'en facilitaient pas la rénovation ! Attaquer une cloison en « béton », sans marteau piqueur, juste à la force du marteau et du burin et ce, dans un nuage de poussière... déblayer la montagne de gravats ...réduire les gravats pour constituer la base d'une terrasse entre deux bâtiments... rehausser les murs...transformer une fenêtre en porte, maçonner une porte qu'on supprime...adapter nouvelles portes et fenêtres...couler une dalle pour rattraper un niveau avant de carreler...Faire disparaître les traces des transformations avant de repeindre avec soin intérieur et extérieur...Et enfin, étaler plusieurs charretées de coquillages récoltés et vidés (!) par les femmes pour embellir les abords de leur nouvelle pharmacie et nous témoigner ainsi leur reconnaissance.



On crée une porte



On approvisionne le chantier



Michel s'applique !

Dans le cadre d'un séjour de rupture, chaque chantier a ses spécificités, mais chaque chantier révèle ses vertus thérapeutiques lorsqu'il est achevé, lorsqu'on est fier de l'avoir réalisé ... lorsqu'on est heureux d'y avoir noué des amitiés... lorsqu'on est fier d'avoir honoré son engagement.

*Merci à Sylvie, Camille, Michel, Guillaume, Jonathan et David de m'avoir invitée à partager cette très belle expérience humaine.*



Mission réussie !